
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAMPINAS 
Av. Anchieta, 200 – 17º andar – Centro – CEP 13015-904 

Fone/Fax: (19) 2116.0184 
E-mail: saude.cms@campinas.sp.gov.br  

 

 

1 
 

Ata da reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde de Campinas realizada 1 

em Vinte e Três de Agosto do Ano de Dois Mil e Dezessete. Presentes os 2 

Conselheiros e as Conselheiras Municipais de Saúde, além de Convidados e Convidadas, 3 

conforme lista de presença em anexo, devidamente assinada e que faz parte desta Ata. 4 

Havendo quórum, Maria Haydée de Jesus Lima, Presidenta do Conselho Municipal de 5 

Saúde, saúda os presentes e inicia a reunião às dezoito horas e quarenta e cinco 6 

minutos, com os seguintes itens de pauta: 1) Aprovação da Ata do mês de Julho; 2) 7 

Substituição do Conselheiro Titular com mais de três faltas consecutivas; 3) 8 

Restrições de Acesso: ato de entrega do abaixo-assinado no Protocolo Geral da 9 

Prefeitura Municipal de Campinas; 4) Aplicação de recursos remanescentes da 10 

Farmácia Popular (com aprovação “ad referendum” pela Presidenta do Conselho 11 

Municipal de Saúde; 5) Interrupção dos exames de laboratório – situação do 12 

Laboratório Municipal; 6) Situação dos Centros de Saúde que mudarão de local por 13 

causa das reformas; 7) Moção contra o fechamento da Unidade de Acolhimento – 14 

Saúde Mental; 8) Esclarecimento sobre a composição da Comissão Fiscal; 9) 15 

Eleição de representante dos Trabalhadores para compor a Comissão Fiscal; 10) 16 

Informes.   1) Maria Haydée de Jesus Lima põe em discussão a Ata. Núbia Garcia 17 

Vianna Ruivo propõe o texto para substituir o constante da página vinte e cinco à página 18 

vinte e sete da Ata; incorporada a correção proposta, a Ata está aprovada com trinta e 19 

três votos favoráveis e uma abstenção. 2) Maria Haydée de Jesus Lima informa que, em 20 

função do regimento, artigo sexto, parágrafo primeiro, o conselheiro titular que tiver mais 21 

de três faltas consecutivas ou mais de cinco faltas alternadas sem justificativa deverá ser 22 

substituído automaticamente pelo seu suplente, e comunica que, a partir de hoje, João 23 

Xavier assume como conselheiro titular, substituindo Rosemary de Sousa Monteiro. 3) 24 

Maria Haydée de Jesus Lima apresenta um balanço sobre a coleta de assinaturas no 25 

abaixo-assinado, que já ultrapassa as vinte e quatro mil, abre a palavra para a Comissão 26 

que se  manifesta em defesa do Sistema Único de Saúde e sobre a atual situação da 27 

saúde em Campinas e convida para o ato público e protocolização do abaixo-assinado, 28 

que vai ocorrer no dia vinte e quatro de Agosto de Dois Mil e Dezessete às quinze horas 29 

no Paço Municipal. 4) Salete, do Departamento de Saúde, afirma que em vinte e nove de 30 

Junho de Dois Mil e Dezessete foi comunicado, pelo Ministério da Saúde, o encerramento 31 
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do Programa “Farmácia Popular”, mas como se percebia um recurso financeiro destinado 32 

ao pagamento de aluguéis, entre outras despesas, sobrou um saldo remanescente que 33 

pode ser utilizado, desde que seja apresentada um plano de trabalho com aprovação do 34 

Conselho Municipal de Saúde, no prazo de trinta dias; Salete apresentou, onde consta a 35 

compra de medicamentos antibióticos, para asma e ginecológicos. Este projeto já está no 36 

Ministério da Saúde para aprovação. Maria Haydée de Jesus Lima esclarece que a 37 

discussão é sobre a aplicação do recurso remanescente da “Farmácia Popular”, que foi 38 

extinta pelo Ministério da Saúde, que tinha que ser aplicado até o dia trinta de Julho de 39 

Dois Mil e Dezessete e como não havia reunião do Pleno antes desta data, a alternativa 40 

era que aprovássemos este plano de trabalho ou o dinheiro teria que ser devolvido ao 41 

Ministério da Saúde. Por este motivo, em reunião da Secretaria Executiva do Conselho, a 42 

Presidenta consultou os seus membros e, após unânime concordância, aprovou o plano 43 

de ação “ad referendum”. O que está em discussão, agora, é se o Conselho concorda ou 44 

não com a atitude da Presidenta do Conselho. Beatriz questiona a demora quanto ao 45 

envio de documentação para avaliação do Conselho. Jorge de Jesus avalia que a decisão 46 

de acabar com a “Farmácia Popular” por parte do Ministério de Saúde é um equívoco e 47 

que os usuários precisam ir para a rua manifestar o seu descontentamento. Cláudio 48 

Trombetta afirma que, pela Lei, quem aprova “ad referendum” é a Presidenta, não a 49 

Secretaria Executiva; a Secretaria Executiva só tem autorização para aprovar, caso a 50 

Presidenta esteja ausente e como envolve recurso financeiro deveria passar por avaliação 51 

do Conselho Fiscal. Maria Haydée de Jesus Lima diz que, apesar do Regimento dizer que 52 

é prerrogativa da Presidenta aprovar “ad referendum”, a decisão de passar pela 53 

Secretaria Executiva para melhor avaliação foi dela e que na declaração consta a sua 54 

assinatura assumindo a responsabilidade. Rute Alves de Almeida Vieira afirma que a 55 

decisão de extinguir a “Farmácia Popular” e direcionar os recursos financeiros para a 56 

gestão comprar os medicamentos veio a partir de proposta de Conferência Nacional de 57 

Saúde. Em votação, com trinta e dois votos favoráveis e duas abstenções a proposta está 58 

aprovada. 5) Lúcio Rodrigues relata que o Laboratório Municipal realiza em torno de 59 

quatrocentos mil exames por mês, com equipamentos de última geração processando os 60 

exames, mas os contratos com as empresas não foram renovados; por conta disto, falta a 61 

disponibilização de “kits” e insumos que provoca a restrição em relação à quantidade de 62 
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exames. Quanto aos exames que são feitos por terceirizados, com retorno entre quarenta 63 

e cinco e sessenta dias, grande parte vem com a informação de que o material coletado 64 

no Centro de Saúde é insuficiente para conclusão do exame, o que causa muita 65 

dificuldade para os pacientes. É preciso avaliar a possibilidade de realizar estes exames 66 

no Laboratório Municipal. Reinaldo Antonio de Oliveira informa que estas empresas que 67 

compõem o protocolo de atendimento do Laboratório Municipal em toda a sua 68 

complexidade, sendo que cada empresa tem a sua especificidade para atender ao 69 

Laboratório. Mas o protocolo é um só para a Prefeitura fazer a licitação. No 70 

estabelecimento do contrato, via licitação, é feito um projeto onde consta o quantitativo de 71 

exames, mas vale dizer que, no último período por conta da crise, houve grande migração 72 

de usuários de saúde dos planos privados para a rede de saúde. Quanto à redução de 73 

exames existe um estudo para evitar duplicação de pedidos e, assim, maximizar os 74 

recursos disponíveis. Baliê Pesto Koudou afirma que seria importante ter uma equipe na 75 

Prefeitura que cuidasse dos contratos e de suas vigências, para evitar a desassistência 76 

aos usuários. Neide Aparecida de Faveri Alves avalia que não se pode deixar vencer os 77 

contratos e faltar insumos para tomar as decidas providências. Beatriz G. Silva relata que 78 

o Distrito Noroeste recebeu a visita do representante do Laboratório que trouxe a 79 

informação sobre as razões do corte de trinta por cento dos exames mais específicos, e 80 

uma delas é de que há médicos que solicitam exames a mais; entretanto, quando a 81 

gestão entra na seara do médico para dizer quem deve ou não fazer exames precisa se 82 

precaver para não cometer graves equívocos. Cláudio Trombetta diz que estes contratos 83 

já estão vencidos há seis meses e que a queda na arrecadação do município na ordem de 84 

seis por cento não justifica este caos na Saúde; isto é má gestão dos recursos públicos e 85 

descaso com a saúde pública. E o imbróglio do Hospital “Ouro Verde,” a dívida de vinte e 86 

cinco milhões de reais, continua sem solução. João Olímpio afirma que há muita falta de 87 

compromisso com a saúde pública, pois não acredita que a gestão não tem informações 88 

suficientes para antecipar as providências para evitar a falta de atendimento das 89 

necessidades dos usuários dos serviços das unidades de saúde. Teresita de La Nuez 90 

Quintana considera que a gestão vai deixando tudo para depois, por isto que a situação 91 

está assim, já que nunca faltou tanto medicamento como agora. Reinaldo Antonio de 92 

Oliveira afirma que as visitas aos Distritos de Saúde são realizadas pelos Diretores de 93 
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Saúde, Administrativo e das gestões dos Hospitais. Ressalta, enfaticamente, que a gestão 94 

não está omissa, está presente. Maria Haydée de Jesus Lima informa que a pauta foi 95 

enviada com antecedência, dentro do prazo regimental, mas já que as respostas não são 96 

suficientes quem sabe na audiência que vamos marcar com o Prefeito; e propõe que seja 97 

enviado um ofício à Secretaria Municipal de Saúde protestando contra a falta de 98 

representante do Laboratório Municipal nesta reunião do Pleno. José Paulo Porsani 99 

considera que o ofício não deve ser protestando contra a ausência de representante do 100 

Laboratório, mas sim contra o Secretário Municipal de Saúde que não encaminha as 101 

reivindicações do Laboratório. Proposta de encaminhamento de documento à Secretaria 102 

Municipal de Saúde protestando contra a falta de representante da gestão do Laboratório 103 

na reunião do Pleno. Em votação, com uma abstenção, proposta aprovada. 7) Luciano 104 

Lira faz a leitura da moção contra o fechamento da Unidade de Acolhimento, que 105 

funcionava junto aos Centros de Atendimento Psicossocial. Maria Haydée de Jesus Lima 106 

argumenta que o fechamento da Unidade de Atendimento obedece a lógica de contenção 107 

de gastos, mas que esta Unidade de Acolhimento tem especificidades em relação ao 108 

atendimento diferente dos CAPS. Em votação, após alterações no texto no final do 109 

documento, a moção está aprovada por unanimidade. 8 e 9) Maria Haydée de Jesus Lima 110 

informa que na eleição do Conselho Fiscal que, conforme a Lei, é composto por seis 111 

membros, sendo três usuários, dois trabalhadores e um gestor. Para recompor o 112 

Conselho Fiscal, na próxima reunião do Pleno precisamos eleger um representante dos 113 

usuários. Nesta reunião precisamos eleger um representante dos trabalhadores para 114 

compor o Conselho Fiscal. 10) Lúcio Rodrigues cobra esclarecimentos sobre o 115 

atendimento no Centro de Saúde San Diego. João Xavier informa que o Encontro de 116 

Lideranças Comunitárias promovido pela UMEC vai acontecer na Estação Cultura, no dia 117 

dois de Setembro às nove horas para discutir questões relacionadas às políticas públicas. 118 

Neide Aparecida de Faveri Alves informa sobre o corte de dois milhões de reais no 119 

repasse para o Hospital e Maternidade Celso Pierro. Regina Célia Solino Araújo, CAPS 120 

Novo Tempo, fala sobre a preocupação com a situação da política de saúde mental em 121 

Campinas. Alexandre reforça o informe sobre a saúde mental. Lizandra Aparecida Rocha 122 

e Ana Luiza F. Neres informam que o Hospital e Maternidade Celso Pierro foi notificado 123 

pela Secretaria de Saúde sobre o corte de dois milhões de reais por mês a partir do mês 124 
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de Setembro, e que isto inviabiliza em parte a prestação de serviços. Maria Haydée de 125 

Jesus Lima considera que tanto o “Ouro Verde”, quanto o Cândido Ferreira e a PUCC, 126 

sofrem com os cortes de recursos, o que pode gerar desassistência aos usuários. 127 

Assuntos, estes, que devem ser pautados para próximas reuniões da Secretaria 128 

Executiva e do Pleno. José Orlando de Oliveira informa que no dia trinta de Setembro às 129 

dezenove horas no Centro de Saúde Costa e Silva vai ocorrer uma reunião para mobilizar 130 

as pessoas para a eleição do Conselho Local de Saúde. Jéssica Faria Dantas Medeiros 131 

convida os conselheiros para uma Plenária em defesa do Sistema Único de Saúde no dia 132 

vinte e cinco de Agosto, às dezoito horas e trinta minutos, no Sindicato da Construção 133 

Civil. Osvaldo Rodrigues da Silva informa sobre o debate que aconteceu no dia dezoito de 134 

Agosto sobre a Doença de Chagas e agradece a participação. Agenor Soares informa que 135 

o Conselho Fiscal já enviou três ofícios solicitando esclarecimentos sobre locação de 136 

imóveis, o Hospital “Ouro Verde” e a política de Saúde Mental. Jorge de Jesus solicita 137 

informações sobre construção de Centro de Saúde próximo ao Jardim Lisa. Paulo 138 

Tavares Mariante informa que no dia vinte e quatro de Agosto às treze horas e trinta 139 

minutos na Avenida Imperatriz Leopoldina vai acontecer a audiência sobre direitos 140 

humanos. Maria Haydée de Jesus no dia trinta de Lima informa que vai ocorrer uma 141 

audiência pública facultativa na Câmara Municipal de Campinas, para discutir questões 142 

relacionadas ao atendimento do Hospital “Ouro Verde” e que a Secretaria Municipal de 143 

Saúde ganhou um prêmio com um trabalho apresentado num Congresso e com parte dos 144 

recursos deste prêmio resolveu premiar as experiências exitosas da rede básica de 145 

saúde. Esta premiação será no dia doze de Setembro no Salão Vermelho no período da 146 

manhã. Celestino informa que a população precisa obter informações sobre as reformas 147 

das Unidades de Saúde. Maria Haydée de Jesus Lima afirma que o Conselho vai cobrar 148 

da Secretaria para que todos os distritos façam a discussão e reproduza as informações 149 

para a população. Maria Haydée de Jesus Lima convoca para o ato do dia vinte e quatro 150 

de Agosto no Paço Municipal para protocolização do abaixo-assinado, para a próxima 151 

reunião ordinária do Conselho Municipal de Saúde do dia vinte e sete de Setembro de 152 

Dois Mil e Dezessete, agradece a presença de todos e encerra a reunião às vinte horas e 153 

cinquenta minutos, do mesmo dia. Eu, Tércio Sthal, Secretário Ad Hoc, lavro esta Ata 154 
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que, após lida, discutida e aprovada, será assinada pelos membros do Conselho 155 

Municipal de Saúde. 156 


